

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
y los demás puntos, 5 id. trimestre
Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto, 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLITICO, Y DE BIENES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NEGRO 181)

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la redacción y Admón., San Ildefonso 6, 2.º—No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen.—
Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

Convocatoria

El Comité local de nuestro partido celebrará sesión el viernes próximo 4 del corriente, á las seis de la tarde, en la redacción de LA UNIÓN DEMOCRÁTICA, calle de San Ildefonso, 6, 2.º, para tratar de la reorganización del mismo y de asuntos de gran interés para el partido.

Recomendamos á nuestros correligionarios la más puntual asistencia, y tengan este aviso por citación á la reunión.

PROPAGANDA REPUBLICANA

EL POR QUÉ DE NUESTRA ACTITUD

Unión, unión y unión, he predicado siempre.

No he cesado un solo instante de decir que es conveniente y necesaria la unión, con aquellos otros republicanos que, vengan de donde vinieren están conformes con todo lo que es substancial al principio generador que dió lugar á la coalición republicana primero, después á la unión; teniendo en cuenta que, para que las fuerzas den una resultante, es necesario que marchen en la misma dirección.

Abrijo el convencimiento de que los republicanos de todos matices, sienten en toda España la terrible influencia del caciquismo, y los dolores que produce la arbitrariedad gubernamental; y por eso tengo fé en esa gran concentración de fuerzas republicanas, que entiéndase bien, no es la fusión, no es el hacer tabla rasa de partidos y de jefes.

Conozco la triste situación porque atraviesan nuestros pueblos y nuestras aldeas; y por esta razón no concibo cómo pueden existir hombres que llamándose republicanos, traten de llevar el desaliento á nuestras filas, y menos de que sean benévotos con los fusionistas á título de su pretexto de que son liberales y mejor que los conservadores, pues no hay tal; no es cierto, la experiencia lo ha demostrado hasta la saciedad. Menos concibo el que se diga de buena fé que aún estamos en el período de propaganda y de que los españoles no estamos aún preparados para el advenimiento de la República.

Los meetings, celebrados en Alicante, en Valladolid, en Valdeñas y en otros puntos, vienen á dar un solemne mentís á esa afirmación, que brota sin duda de un pesimismo engendrado por antiguas torpezas de las que no es responsable el pueblo republicano español. Además, si está este preparado para lo malo que es la monarquía, lógica y racionalmente pensando lo ha de estar para lo bueno que es el gobierno del pueblo por el pueblo.

Con los que vacilan no podemos desgraciadamente entendernos. Precisamente hoy necesita más que nunca el partido republicano hombres entusiasmados, sinceros, iluminados por la fé, que hagan alarde de sus

arraigadas convicciones republicanas. La cobardía hoy es un gran delito, imperdonable, cualquiera sea el punto de vista desde el cual se la considere.

Si el maestro ha sufrido para empezar la gran revolución social preciso es también que suframos nosotros los que seguimos sus huellas. No temais: si se os persigue, si se os arrastra á las cárceles y delante de los tribunales, no abandonéis vuestra fé en el porvenir de la humanidad: no estudiéis lo que debéis decir, porque el noble espíritu que os anima os pondrá en los labios palabras que aterrarán á vuestros jueces: no desistáis un momento, porque la libertad no es sino para el que habrá tenido hasta el fin constancia; no os detengáis en medio de vuestra obra, porque solo habitará la casa el que la construya hasta el techo; no os entreguéis al sueño, porque ha llegado la hora de velar y esperar al enemigo. No temas pueblo republicano. ¿Por qué habéis de temer, hermanos míos, á esos hombres que ejercen su poder solo sobre vuestros cuerpos, y no tienen autoridad ninguna sobre vuestras almas? Está en el alma la llama de la libertad, y no la apagarán por más que derramen sobre ella el soplo de su cólera.

Tampoco podemos entendernos con los que mandan los monárquicos borbónicos. Nadie me excedió, aunque hubiese quien me igualase en cumplir los deberes de hombre de partido, y recomendar á los correligionarios llevarsen al hombre de fé animados por la esperanza, al municipio; para que allí, con la mirada penetrante de una conciencia honrada, fiscalicen los actos administrativos, pongan en evidencia las inmundicias que nos arruinan y demuestren ante la opinión pública la bondad de nuestros propósitos. Llevemos, decía yo, nuestros hombres á la provincia, para que vigilen y hagan que los recursos provinciales se empleen en fomentar la riqueza pública; y por último, llevemos nuestros hombres á la representación en Cortes, para que su voz resuene en los ámbitos de la patria, y hagan guerra sin cuartel á nuestros adversarios; llámense como se llamen, sin benevolencias, á cambio de credenciales y favores ministeriales; hombres de ferviente entusiasmo y de acrisolada lealtad, para proteger al débil contra el fuerte, y á la víctima contra el verdugo, denunciando ante el país los atropellos y las iniquidades que se realizan á la sombra de un parlamentarismo degenerado.

Pues bien, siento decirlo hoy visto el resultado obtenido, opto por el más absoluto retraimiento de toda lucha electoral. Esto no se remedia con ir á los Ayuntamientos ni á las demás corporaciones oficiales y á las Cortes. En los municipios el Alcalde lo es todo, y en las Cortes siempre hay un Pidal que provoca y diga que el sitio de los republicanos es el campo, no el Congreso.

Concluyo. Es preciso hacer comprender á todo el mundo que mistificado el sufragio universal y hecha burla de la ley, y del derecho del ciudadano, pensar en elecciones es una solemne tontería. Los que quieren actas de di-

adados y concejales que tengan paciencia. Cuando haya República, ya el pueblo verá si son dignos de obtener-

Rafael Sevilla Linares.

3 Junio 97.)

LAS INSURRECCIONES

Cuba

Telegramas recibidos de Nueva York comunican que el vapor «Dau-le» ha desembarcado una expedición en las costas de la provincia de Matanzas.

Esta se componía de 62 hombres mandados por el cabecilla Núñez y llevaba además armamento y municiones.

General segundo cabo á ministro Guerra.

Batallón Castilla, en loma Gutiérrez (Pinar), hizo tres muertos.

Batallón Reina, en Serrano, hizo dos muertos.

Batallón Valladolid, en Hoyo Benito, hizo cinco muertos; tuvo dos oficiales y seis tropa heridos.

Presentados, 10 armados y tres sin armas.—Ahumada.

Filipinas

Capitán general á ministro Guerra: Como continuación al telegrama de ayer, referente á la toma de Talisay, participa el general Jaramillo que columnas combinadas de Talisay y Bayuyungán, tomaron trincheras, matando 14 insurrectos, sin que ocurriera novedad alguna en nuestra fuerza.

Fuerzas combinadas, bajando de Sungay y Calamba, cogieron 3.000 prisioneros fugitivos de Talisay, sin armas.—Primo de Rivera.

La cuestión de Oriente

Los musulmanes residentes en diversas regiones han celebrado los últimos triunfos de Turquía sobre Grecia, asignándoles carácter religioso. Hasta los de las Indias británicas han tomado parte en este movimiento, disponiendo en sus mezquitas funciones en acción de gracias, colgando é iluminando sus casas y dirigiendo al sultán numerosos despachos de felicitación.

APUNTES POLITICOS

El Liberal se ha dado por aludido, al dirigirnos á otro colega, y nos dice que hablemos claro.

Véase en qué términos se expresa ese Boldán de la prensa local:

«Nos habla LA UNIÓN DEMOCRÁTICA de un atropello de que dice fué objeto en Alicante el Grupo Paz, por parte de una autoridad liberal.

No sabemos á qué se refiere el colega; hable claro y si se trata de hechos acaecidos como dice en la época de mando del partido liberal, le contestaremos lo que venga al caso.

Mientras tanto recordaremos que más de una vez hemos dicho al colega que no somos aficionados á descifrar jeroglíficos.

Hable claro y podremos entendernos. Si no sabe á qué nos referimos puede comer pasas, y hará memoria.

En cuanto á hablar claro, no acostumbamos á hacerlo de otro modo, y unos artículos y varios sueltos que dedicamos en su día á tratar del atropello de que fué víctima el grupo «Paz,

lo demuestran; y demuestran además otra cosa: el mentido liberalismo y tolerancia de las autoridades fusionistas, que mandan quitar «róstros» de la fachada de la casa domicilio oficial de una Sociedad de librepensadores y otras cosas por el estilo, para que no se altere el orden público.

Vaya con El Liberal, arrogante moro estás.

Dice «La Correspondencia Alicantina»

«Entre la gente política circula el rumor de que durante el trayecto de un viaje que recientemente han hecho á Madrid dos personajes políticos de importancia en esta provincia, liberal el uno y conservador el otro, ha quedado roto el pacto que para el presente y el porvenir, existía entre los partidos monárquicos de Alicante.

Si la noticia resulta cierta, lo cual los hechos se encargarán de demostrarlo, á este rompimiento se lo podrá llamar «la rota de Castillejo», por ser en las proximidades de esta estación donde dicen que se agrió más la querrela política.»

Esto nos conduce naturalmente á decir algunas palabras de la comandataria de fusionistas y conservadores alicantinos tantas veces negada por El Liberal.

Es claro como la luz, que la comandataria existe ó existía (porque después de lo dicho por la «La Correspondencia», no podemos hablar en otra forma,) y es evidente que Alicante no puede esperar nada bueno de semejante sociedad de socorros mútuos, que tanto daño ha hecho á la ciudad atenta solo al lucro, al dominio y al mando. Baste por ahora, que ya hemos dicho bastante sobre el particular.

Nos felicitamos de que los señores Arroyo y Poveda se hayan tirado los trastos á la cabeza; hablamos en el supuesto de que sea cierta la versión del apreciable periódico noticiero, y le advertimos á El Liberal que no se incomode, ni invente «cacarillas» para salir del paso.

Sigue el gobierno, acompañado de su dócil mayoría, despachándose á su arbitrio en ambas Cámaras ó haciendo con el crédito público lo que se le antoja. Es decir: que aumenta los gastos como le parece, realiza lo propio con las contribuciones que estima capaces de recargo, inventa nuevos tributos, se enorgullece de haber faltado á la ley impunemente (véase el preámbulo del «bill de indemnidad»); gobierna, no ya con la autorización, sino con la complicidad de los diputados y senadores ministeriales, y cerrará las Cortes cuando le plazca, y planteará la crisis cuando lo considere oportuno, y callará y ocultará lo que quiera, y dirá lo que entienda que le conviene decir, y pactará con los Estados Unidos en las cuestiones de Cuba en los términos que á su irresponsable voluntad más adecuados parezcan; y vivirá, en fin, dueño, amo y señor de España, sin más fueros que sus bríos, ni más pragmáticas que las de su voluntad, como los señores de horca y cuchillo.

¿Qué esto está mal hecho? ¿Quién lo duda? A solas con su conciencia los mismos á quienes aprovecha serán los

primeros en confesarlo. Pero el sistema constitucional—que de lo segundo tendrá lo que Cánovas quiera, pero que de lo primero no tiene nada—es así. El Rey gobierna con las Cortes y por Cortes se entiende ahora, ó entienden al menos los defraudadores de la ley, la suma precisa de diputados y senadores, más ó menos anónimos, capacitados para hacer como que oyen leer los proyectos de los ministros responsables y dispuestos á aprobarlos sin reflexión previa ni debate alguno.

Particularmente, en el seno de la confianza irresponsable hay muchos diputados, y hasta algunos senadores, aunque parezca extraño, que, pensando como el común de los mortales, dicen que lo que Cánovas hace no tiene defensa, y aún aseveran que la bofetada de marras tuvo su origen en un enardecimiento provocado por la cólera de quien no se hallaba muy dispuesto á que se fiscalizaran, á la luz del día, sus torpes gestiones diplomáticas.

Pero eso se dice en la sombra, se susurra al oído, hasta se subraya con frases malévolas.

De ahí no pasa.

Luego, en el salón de sesiones, ambas minorías como un solo monosílabo, como si rezaran el trisagio, corean los proyectos más torpes y más nocivos al interés público de los ministros de la corona, contestando á la consabida pregunta del secretario de turno:

—¿Se aprueba este dictamen?

—¡¡¡¡¡¡¡¡¡¡

¿A quién recurrir en este desamparo en que tienen los monárquicos alfonsinos los supremos intereses del país?

¿A los fusionistas? Sería pueril empeño, porque éstos creen cumplir sus deberes todos con exceso no entrando en el salón de sesiones y callando ante el país lo que piensan, si es que piensan algo respecto de las gravísimas cuestiones de actualidad.

¿A la corona? La corona ha confirmado recientemente sus poderes al señor Cánovas del Castillo.

¿Al país? Ese continúa cruzado de brazos, viendo impasible todo lo que ocurre, como si quisiera ver hasta dónde llega la medida de su paciencia, al parecer inagotable.

Y en este callejón sin salida nos encontramos.

Procedente de Jaén y Granada, llegó ayer á esta ciudad, y tuvimos el gusto de estrechar su mano, nuestro querido amigo el Presidente del Comité Provincial D. José María López Campello, quien por la tarde marchó á Elche acompañando á su encantadora sobrina doña Gertrudis Brufal López, y á su distinguida señora doña Manuela Campello, que vinieron á Alicante con D. Ricardo López á esperar á los viajeros.

De las impresiones políticas que cambiamos con nuestro querido amigo y correligionario hubo conformidad y como nosotros opina el Sr. López Campello, que es necesaria la reorganización del Comité local de nuestro partido, así como la reunión del viernes 4 en la redacción de LA UNIÓN DEMOCRÁTICA.

Celebramos coincidir en esto como en todo con tan distinguido correligionario y buen amigo.

Ya vería aquí El Liberal cómo nos hicimos cargo del último discurso de D. Segis de oposición al gobierno, pero de una oposición ruda y de las que entran pocas en libra.

Lo que es que don Segis, inspira poca confianza al país, por aquello de la indemnización Mora.

Al buen entendedor...

Dice El Graduador que nos hemos equivocado y que será concejal el señor Santonja, y no el Sr. Guardiola Ortiz.

Vamos, eso es que se corre la mala.

NOTAS Y NOTITAS

El diario oficial del ministerio de Guerra, publica una Real orden circular referente al conocimiento que se ha de dar á dicho centro por los Alcaldes y demás autoridades, de las cruceadas y pensionadas que posean los individuos regresados de Ultramar que vayan á residir á sus respectivas jurisdicciones.

Si El Liberal hubiera reconocido todos la rectitud y la bondad de la intención al definir el patriotismo como dice ayer en un eco político, no hubiera censurado á los republicanos, por que no han apoyado y aplaudido á los insurrectos cubanos. De manera que con textos suyos á la vista decimos que ese periódico es un veleta que siente hoy una teoría para desvirtuarla al siguiente día.

Eso resulta, después de todo de lo que está escribiendo El Liberal sobre el tema de los Estados Unidos y los mambises.

Los admiradores de la lógica del colega pueden apuntarse en cartera esta observación verdad.

«El que siembra recoge, y esto es lo que le ha sucedido al Alcalde de Murchamiel.»

Firmado: El Liberal.
Exacto, y tomamos nota para cuando manden los fusionistas recordarlo.

Vale más lucir las aficiones oratorias en las sesiones del Ayuntamiento y discutir las proposiciones que merezcan la pena, que no aprobar sin discusión todo lo que se presenta, aunque sean unos presupuestos municipales, en que se crucifica al vecindario.

El Sr. Borrero, nuestro amado cofrade y gran defraudador de la Ley municipal.

IBORRERO, JAMÁS!

¿Qué tenemos que ver nosotros con que el actual arrendatario del impuesto de consumos Sr. Borrero pierda en la contrata ó gane? ¡Rebajitas para que vaya cobrando el impuesto ese señor pide El Graduador! ¿Por qué? Si pierde, que lo deje estar. Todo menos Borrero.

No faltará quien nos acuse de haber atacado con demasiado calor á este contratista ó arrendatario de consumos; pero á esto contestaremos que hemos mitigado muchas veces el ímpetu de nuestros ataques, y que hubiéramos querido mitigarlos más todavía; pero que no podíamos hacerlo sin exponernos á dejar de realizar el objeto que nos habíamos propuesto de velar por los intereses del vecindario.

Para comprender bien esto, no hay como recordar los tiros y muertes que ha habido en los felatos, cosa nunca vista en Alicante. No tenemos la culpa de que esto haya ocurrido y de que el cobro de los consumos ocasionase desgracias, disgustos y abusos, de los que hemos tenido que protestar indignados.

Después El Graduador hablando del Sr. Borrero "que lo que ha perdido él se lo sobrá, y solo con una rebajita que se hubiese hecho, perdiendo y todo, camino tan trillado se recorre cuando hay buenos deseos de salir airoso en una empresa de la magnitud del arrendo de los consumos de Alicante."

Estupendamente discurre el colega y en eso no hace más que imitar la conducta de los interesados en que dure el malestar y la explotación; pero nosotros no estamos por eso, ni creemos que se verificará, y es más, aplaudimos que haya terminado el Sr. Borrero el tiempo de su contrata, y váya-

benlito de Dios á otra parte con sus buenos deseos. No, no más Borrero, pues si antes el introductor sería como dos, durante el tiempo en que este arrendatario ha cobrado los consumos, el público y muy particularmente el comercio, ha pasado las de Jaén. En las puertas ha pagado hasta la botella con tres cuartos de vino, la rdiz, el átomo de carne, lo más insignificante, sin dar talón, se ha dado el alto en los felatos á todo el mundo, y pretendido cobrar derechos á los dátiles no tarifados. No, no más Borrero, apreciable decano. Que sobre la Hacienda los consumos, el Ayuntamiento, Juan particular, pero por Dios, que no sea Borrero, á quien después de todo le hacemos un favor, puesto que parece pierde dinero; y francamente después de tanto trabajar por aumentar los ingresos él y sus dependientes perder, vale más que descanse, que no se acuerde jamás de arrendar los consumos, y suceda lo que quiera.

MOSAICO

Un poco tarde se acuerda nuestro colega El Liberal de hacer creer á sus bonachones lectores que los Ayuntamientos no son corporaciones políticas y si puramente Administrativas, pues aunque así lo dice la ley, hace tiempo que la práctica ha demostrado lo contrario; es decir que los Ayuntamientos son políticos; que el Alcalde del Rey que preside hace lo que le ordena el gobierno de S. M. y que todo, absolutamente todo se subordina á la política. Y tanto es así, que ese Liberal en vísperas de elecciones municipales tiene gran cuidado de recomendar sus candidatos como á correligionarios muy liberales ¿por qué? Porque esta es la regla general y sabe muy bien que los Ayuntamientos preparan las elecciones de diputados y son corporaciones de amigos ó de adversarios.

Creáenos El Liberal; dedique su esfuerzo, su inteligencia, sus conocimientos y todo lo que de él depende á otra clase de propaganda, porque lo que es con esa de ayer, no va á ninguna parte. Aquí todos se han comido la partida hace tiempo y á nadie engaña; y que falte un mes ó falte un siglo, el diario fusionista tendrá que confesar si quiere ser sincero que tenemos razón, y que el nuevo Ayuntamiento es producto de un tipo electoral.

Lo dicho dicho, y aquí estamos dispuestos á demostrarlo, cuantas veces sean menester.

Ayer estuvo en Alicante el ilustrado abogado D. Manuel Gómez Valdivia, y concejal electo del Ayuntamiento de Elche.

Es probable que vayan á Burgos para conmemorar el 2.º aniversario de la sentida muerte de D. Manuel Ruiz Zorrilla, el presidente del Comité provincial Sr. López Campello y nuestro director D. Rafael Sevilla Linares.

La velada que, bajo la presidencia de nuestro ilustre Jefe doctor Esquerdo se ha celebrado en el Círculo Republicano Progresista de Madrid, ha resultado brillantísima sirviendo para estrechar más los lazos de unión de federales y progresistas revolucionarios.

Ya no hay tantas probabilidades como había de que sea Alcalde de Alicante, el doctor Gadea.

Desde 1.º de Julio próximo el número 178 de la tarifa 3.ª del vigente Reglamento del ramo de contribución industrial, se entenderá modificado y redactado en la siguiente forma:

«Fabricas dedicadas á la producción de finido eléctrico. Contribuirán, según el promedio de producción diaria,

deducida de la total anual correspondiente.

Por cada kilowatt hora, 6 pesetas.

Leemos en la prensa de Madrid que se encuentra gravemente enfermo el señor conde del Val.

La Junta Central, de Derechos pasivos del Magisterio, ha declarado á doña Encarnación Cabezas y López, hija de la maestra que fué de Vilvestre doña Imalda López con derecho á la pensión de 480 pesetas.

Ha sido zanjada satisfactoriamente y en forma análoga que lo fué en Salamanca, la huelga de los obreros de los talleres del ferrocarril transversal en Zamora.

Son muchos los recursos de alzada interpuestos para ante el señor ministro de la Gobernación, por mozos del actual reemplazo y de los tres anteriores que se creen perjudicados por el fallo dictado en sus respectivos expedientes de exención por la comisión mixta de reclutamiento.

Ha comenzado á funcionar en París una sociedad protectora de la emigración femenina á las colonias francesas, y en pocos días ha recibido 300 solicitudes de señoras y señoritas que desean sus se vícios.

Por el momento se creyó que esas peticiones provendría de personas más ó menos serias que por ocio pretendieran probar fortuna sin motivos fundados; pero lo adm rable es que la mayor parte de las cartas están firmadas por personas en absoluto recomendables, cuyo único anhelo es el de encontrar, no importa en dónde, el trabajo que nadie en Europa puede ofrecerles.

DE LOS ESTADOS UNIDOS

¿De los Estados Unidos?

Malo, malo, malo.

Efectivamente los yankees «desbarran» como de costumbre.

Los periódicos de Nueva York dicen que la comisión norteamericana encargada de informar acerca de la muerte del dentista Ruiz ha terminado sus tareas.

El Sr. Calhoun, agente especial de los Estados Unidos, que como es sabido ha visitado la isla de Cuba, emite dictámen d clarando responsables á las autoridades españolas de la muerte del indicado ciudadano americano.—Fabra.

A TODOS!

Teniendo mi salud en peligro por «grave anemia», una existencia miserable en consecuencia de debilidad en todo el cuerpo, «hastío é insomnios», me libré de una muerte segura usando las preciosas píldoras de hierro del Dr. HEINZELMANN.—Rosa Collares.—Firma legalizada.

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayo, 4.

CATÁSTROFE EN NORUEGA

La ciudad de Namsos destruida.

Cristiania 31.—Se acaba de recibir un telegrama que dá cuenta de una espantosa catástrofe.

La ciudad de Namsos (Noruega) ha sido casi totalmente destruida por un incendio.

La rapidez con que se ha propagado el fuego se explica por la circunstancia de ser de madera la mayoría de los edificios de dicha población.

El siniestro se atribuye á una causa fortuita.—Fabra.

UNA LEY BENEFIC

En el Congreso se sigue siguiente proposición

"Artículo único. Se declaran comprendidas en los beneficios que se conceden al art. 5.º de la ley de 8 de Julio de 1860, las familias de los individuos del ejército y de la armada, que, á contar desde el día 24 de Febrero de 1895, salieron de la Península formando parte del ejército expedicionario y fallecieron á consecuencia del vómito durante la travesía ó al hacer escala en la isla de Puerto Rico."

EXTREÑIMIENTO

Sufriendo sin alivio diariamente de fuertes dolores de cabeza y obstinado estreñimiento, habiendo recurrido á muchos médicos y medicamentos, certificado que solamente me curé tomando las píldoras antidiarréicas del doctor HENZELMANN.

Gracias á estas preciosas píldoras recobré la salud. *Alfredo G. Fernández.*—Firma legalizada.

Precio del frasco: 3 90 pts. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

(CORREO) DE MADRID

2 Junio 1897.

Hoy leerá el Sr Castellano los presupuestos de Puerto Rico en el Congreso. Después irá la interpelación del señor Romero Robledo.

Trátase de reducir el debate para cerrar enseguida las Cortes.

Hablando hoy un ministro decía que el problema político se desenlazará en el término de veinticuatro horas.

Pruébalo el que hoy se leerá el presupuesto de Puerto Rico para cumplir el único precepto legal que faltaba para cerrar las Cortes lo cual puede ocurrir hoy mismo.

Depende esto del desarrollo que el señor Romero Robledo dé á su interpelación.

El Sr. Cánovas se ha excusado de con testarle, alegando que se encuentra arriero.

Lo hará el Sr. Castellano con el propósito de que no pase de ser una reclamación acerca de los bienes confiscados en Cuba.

En el Casino Valenciano se ha celebrado un banquete de 200 cubiertos en honor del maestro Espí y de los artistas valencianos.

El Sr. Navarro Reverter ha remitido una sentida carta adhiriéndose al banquete y mandando cajas de cigarros.

El Sr. Chapi ha leído una carta del señor Bretón adhiriéndose también.

Al acto han asistido distinguidas personalidades, reinando gran animación y alegría.

Han pronunciado sentidos brindis los señores Morote, San Martín, Ayuso, Berenguer, Pinazo, Vivó, Gómez y el señor presidente.

Al final se ha sacado fotografía del grupo.

Coméntase vivamente la interpelación que hará mañana Romero Robledo al gobierno acerca de la campaña de Filipinas.

Júzgase que por mucha habilidad y rodeos que emplee resultará el gobierno quebrantado.

Aumenta la expectación sobre este asunto, por haberse sabido que el viaje reciente de Romero Robledo á Burgos fué fingido, pues estuvo en Tolosa, donde conferenció con Rojas detenidamente.

El viaje lo hizo expofeso con tal objeto.

El Sr Moret ha conferenciado con el Sr. Sagasta.

Este le ha manifestado que si bien se respira atmósfera de cambio político éste no está tan próximo como se cree.

VARIAS NOTICIAS

Ha regresado de Madrid, el Gobernador civil de la provincia D. Eusebio Salas, haciéndose cargo inmediatamente del mando de la misma.

—Han sido procesado y suspensos en sus cargos de Alcalde y primer teniente del Ayuntamiento de Muchamiel, sin duda por sus juegos de prestigación en las últimas elecciones municipales.

—Anteayer tarde fué herido en la calle de Girona el vigilante nocturno por un sujeto llamado José Blanes Poveda, que ha sido detenido.

El herido lo es de faca en el surco nasolabial del lado izquierdo, y el médico que ha practicado la cura califica la herida de pronóstico reservado.

—Hemos oido hacer grandes elogios del hermoso bajo relieve obra del joven artista Rafael Reus hijo de nuestro amigo D. José, cuyo trabajo estuvo expuesto al público durante algunos días en los escaparates de la pañería de D. Tomás M.ª Perez.

—Ha sido aprobado despues de brillantes ejercicios en los exámenes verificados en la Academia de infantería, D. Luis Figueras Arizcun.

—La Administración de Hacienda previene á los Alcaldes de la provincia, remitan sin pérdida de momento á aquel centro, relaciones certificadas de los vecinos fallecidos durante el presente ejercicio económico, de los que hayan cambiado de residencia, y de los incluidos en patrón de pobres.

—Anteayer publica el «Boletín Oficial» de la provincia el acta de la sesión celebrada el 24 de Septiembre del año último por la Junta de carceles, cuyo documento se contienen datos oficiales del estado actual de las obras de la nueva cárcel.

—Ha sido nombrado secretario interino del Ayuntamiento de Jijona, D. Rafael Aracil Belda.

—A continuación publicamos el programa de la gran corrida que se ha de verificar en la Plaza de Toros de Alicante, el martes 29 del corriente mes de Junio, festividad de San Pedro.

Se lidiarán seis hermosos y escogidos toros de la acreditada ganadería del Excelentísimo Sr. Marqués de Cullar, (antes Fontecilla), con divisa amarilla y negra por las siguientes cuadrillas:

Espadas: Rafael Guerra, (Guerrita), y Nicanor Villa, (Villita).

Picadores: Antonio Bejarano (Pegote), Rafael Moreno (Beao), Cirilo Martín y Manuel Macipe (Curro).

Banderilleros: Juan Molina, Antonio Guerra, Francisco González, José Ruiz (Joséito), Tomás Laborda (Chato), Ramón Laborda (Chato).

Puntilleros: Joaquin del Río (Alones) y otro.

Las puertas de la plaza se abrirán á la una de la tarde, la corrida dará principio á las cuatro y media en punto.

Precios de las localidades y entradas: Sombra: palcos sin entrada. 40 pesetas.

—Barreras sin idem. 7 50 id.—Primera contrabarrera sin id; 3 50 id.—Segunda contrabarrera sin id; 4 50 id.—Primera

fila andido sin id; 1 50 id.—Asiento de no sin id; 1 50 id.—Balconillo sobre escalera sin idem; 1 50 idem.

—S de rellano sin id; 3 50 id. Sillóntera de grada sin id; 2 50 idem. Enta general. 3 60 pesetas; media entrada 10.—Sol: Entrada general, 2 10 pes; media entrada, 1 10.

Tlocalidad está sujeta al impuesto del ore.

—Inspector de policía Sr. López Gil, marchado á Cartagena en licencia á va su señora madre que está enfero.

—Junta del Puerto continúa sin conuirse ni hacer nada, y el Gobernador civil Sr Salas, sin enterarse ó hacerse el «sueco».

—encuentra más aliviado de su dolencia distinguida esposa del gobernador militar Sr. Márquez.

Obremos la mejoría y deseamos el totreestablecimiento de la enferma.

—asta el día 0 de Junio pueden los conbuyentes por territorial, industrial y nas satisfacer sin recargo, las cuotas correspondientes al cuarto trimestre.

—En el escalafón general de los empleos de Real orden formado por la dirección general del Tesoro público, figan con la categoría de oficiales de tercera clase con destino en Alicante, los señes D. Juan Calmón Cantaloba, don Patcio Arias Camisón, D. Juan Lechuga bmero y D. Manuel Lassaleta; oficalese quinta clase: D. Vicente Gijón é Irlé D. Francisco Pascual Vilaplana y D. milio Sebastia.

LÍNEA DE VAPORES RÁPIDOS DE PEREZ Y HERMANO DE VALENCIA

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE Alicante Valencia y Barcelona



Salidas de Alicante todos los martes.

Id. "Barcelona" miércoles.

Id. "Valencia" sábados.

Por el acreditado y veloz vapor español PEREZ, capitán D. E. Llopis.

Admite carga y pasaje.

Los señores viajeros podrán disfrutar durante la travesía de las inmejorables condiciones que reúne este vapor, con lujosos camarotes, luz eléctrica y camarotes independientes para señoras.

Agente en Alicante: Sres. Clement hermanos, calle de la Victoria, número 3.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Coroninas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Esplanada 30.

AVISO

El bergantín goleta EUGENIA que ha de efectuar viaje á Italia necesita piloto. El que de la clase desee contratarse para el viaje proyectado, puede avistarse con sus agentes Hijo de Juan Mas Dols y Compañía.

TELEGRAMAS

Madrid 2 (5 45 t.)

Continúa la situación política lo mismo y el gobierno sin autoridad para resolver cuestiones pendientes.—Considérase casi terminada la insurrección Filipina.—De Cuba se sabe que en diferentes encuentros ocurridos en las provincias de Matanzas, Habana y Pinar, causamos al enemigo 17 muertos hiriéndonos gravemente al teniente Sánchez Pérez.

Madrid 2 (9 n.)

Congreso Cánovas leyó decreto suspendiéndose sesiones presente legislación.

Confirmada prórroga armisticio turcos griegos. Enbajadores Constantinopla activarán negociaciones paz. Bolsa: 65 20

Madrid 2 (11 n.)

Cánovas después decreto suspensión presentó dimisión gabinete. Reina reservándose resolver Consejo mañana en Palacio.

ALICANTE

IMP. A. CARGODE V. SOLER Plaza Isabel II 15

ni en mis canas, ni en la fé de vuestra dama?

—Yo solo tengo confianza en las lanzas moras y en que Dios me concederá una muerte de cristiano y de caballero.

—Escúchame, hijo mío, añadió el monje con más ternura de la que podía esperarse en su carácter adusto y desabrido; tú eres digno de suerte más dichosa y solo Dios sabe como me atribulan tus penas.

Gran cuenta darán á su justicia los que así destruyen su obra, yo que soy su delegado aquí y ejerzo jurisdicción espiritual, no consentiré en ese malhadado consorcio, manantial de vuestra desventura.

He visto que premio dan á tu hidalguía y en mi encontrarás siempre un amparo.

Tú eres la oveja sola y extraviada, pero yo te pondré sobre mis hombros y te traeré al redil del consuelo.

—Y yo, repuso doña Beatriz, renuevo aquí delante de un ministro del altar el juramento que tengo ya hecho y de que no me hará perjurar ni la maldición misma de mi padre.

¡Oh D. Alvaro! por qué quereis separaros de mí en medio de vuestra cólera? Nada os merecen las persecuciones que he sufrido y sufro por vuestro amor?

¿Es esa la confianza que poneis en mi ternura?

¿Cómo no veis que si mi resolución pare-

Don Alvaro entonces se apeó y envainando su espada y procurando serenarse le dijo:

—Ya veis, padre abad, que todos los caminos de conciliación y buena avenencia estaban cerrados.

Nadie mejor que vos puede juzgar de mis intenciones, pues, que no ha muchos días os descubrí mi alma como si os hablara en el tribunal de la penitencia, así pues, sed generoso, amparad al afligido y socorred al fugitivo y no apartéis del sendero de la virtud y la esperanza, dos almas á quienes sin duda en la patria común, unió un mismo sentimiento antes de llegar á la patria del destierro.

—Vos habeis arrebatado con violencia á una principal doncella del asilo que la guardaba, y este es un feo borrón á los ojos de Dios y de los hombres.

Doña Beatriz entonces, se adelantó con su acostumbrada y hechicera modestia y le dijo con su dulce voz.

—No, padre mío, yo he solicitado su ayuda, yo he acudido á su valor; yo me he arrojado en sus brazos y heme aquí.

Entonces le contó rápidamente y en medio del arrebatado de la pasión las escenas del locutorio, su desesperación, sus dudas y combates; y exaltándose con la narración, concluyó asiendo el escapulario del monje con el mayor extremo del desconsuelo y exclamando:

W. BOTICARIONELL

Ferreteria

MAYOR 13.15 y 17

LOS CHORICEROS

CAFES TOSTADOS.—Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases araucillo, Puerto Rico y Moka que diariamente se suelta, a consecuencia de su gran venta, en el acreditado establecimiento de **MARIANO ALVAREZ**, (Los Extremeños) y por su excelente paladar y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallarán los consumidos: Gruyere y bols; plato, en galletas, dátiles y aceitunas; en licores, vinos y embudidos, podemos asegurar que tiene esta casa un surtido que reúne todas las condiciones de bondad y baratura que puede darse en estos generos.

COMPANIA DE NAVEGACION FLUVIAL Y MARITIMA ESPALIU Y COMPANIA

Antes Vinuesa y Compañía.—SEVILLA.



Servicio semanal entre Sevilla y Marsella, por los vapores «Andalucía», «Manuel Espalio», «Núevo Extremadura», «Núevo Valencia», y «García de Vinuesa», que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Feliu de Guixols, Palamos, Certe y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente, es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao. Cura la anemia, clorosis, escrofisismo y las enfermedades de falta de glóbulos rojos y blancos.

Es un energético tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La deshidratación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método de su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, a su autor V. Benet, Madrid, Melchor García, Capellanes, I, duplicado, principal. Barcelona, Sres Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor: Alcañón, señora Vinia de Alfonso; Almagro, don Emilio Guzman; Aspe, don Francisco Louze; Barcelona, doctor Tremois, sucesor de Ferrer; Madrid, Borral y Miguel, sucesor del doctor J. mon; Jativa, Martinez y don Rafael Cantó; Valencia, Andrés y Fabia, San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España.

YA ES SABIDO

por todos los vicultores que no hay mejor remedio contra las enfermedades de la viña que el

Azufre Gris de Biabaux

MINERAL FRANCÉS



Es un remedio infalible contra el negro de los olivos y para los, y preservativo eficaz contra los pulgones, hormigas y otros insectos.

Recomendamos a todos los agricultores el empleo del

AZUFRE GRIS DE BIABAUX

como único eminentemente insecticida y fertilizante. Para informes, dirigirse al Representante de la Compañía Minera de Biabaux en esta provincia, D. ANTONIO GARCIA SOLER, Avenida del Doctor Gadea, 4.—Alicante.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FÁBRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

La Ceramica Alicantina de Hijos de Jaime Ferrer y Compañia

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 18.

—Oh padre mío, libradme de mi padre, libradme de este desgraciado a quien he robado su sosiego, y sobre todo, libradme de mí misma porque mi razón está rodeada de tinieblas y mi alma se extravía en los despeñaderos de la angustia que hace tanto tiempo me cercan.

Quedóse todo entonces en un profundo silencio que el abad interrumpió por fin con su voz bronca y desapaible, pero trémulo a causa del involuntario enternecimiento que sentía.

—D. Alvaro, dijo, doña Beatriz se quedará conmigo para volver a su convento y vos tornareis a Bembibre.

—Ya que trais de arrancarla de mis manos, debierais antes arrancarme la vida.

D. Alvaro ir nuestro camino y ya que no querais contribuir a la obra de amor, no provoquéis la cólera de quien os ha respetado aún en vuestras injusticias.

Apartaos os digo, ó por quien soy que todo lo atropello, aún la sanidad misma de vuestra persona.

—¡Infeliz! contestó el anciano, los ojos de tu alma están ciegos con tu loca idolatría por esta criatura.

Héreme y mi sangre irá en pos de ti gritando venganza como la de Abel.

D. Alvaro fuera de sí de enojo se acercó para arrancar a doña Beatriz de manos del abad, usando si preciso fuese de la última

violencia, cuando ésta se interpuso y le dijo con calma:

—Deteneos D. Alvaro todo esto no ha sido más que un sueño de que despierto ahora, y yo quiero volverme a Villabuena, de donde nunca debí salir.

Quedóse D. Alvaro yerto de espanto y como petrificado en medio de su colérico arranque y solo acertó a replicar con voz sorda.

—A tanto os resolvéis?
—A tanto me resolvéis, contestó ella.

—Doña Beatriz, exclamó D. Alvaro con una voz que parecía querer significar a un tiempo las mil ideas que se cruzaban y chocaban en su espíritu; pero como si desconfiase de sus fuerzas se contentó con decir.

—Doña Beatriz... adiós! Y se dirigió adonde estaba su caballo con precipitados pasos.

La desdichada señora rompió en llanto y sollozos amarguissimos, como si el único eslabón que la unía a la dicha, se acabase de romper en aquel instante.

El abad entonces penetrado de misericordia se acercó rápidamente a D. Alvaro y asiéndole del brazo le trajo como a pesar suyo delante de doña Beatriz.

—No os partireis de ese modo, le dijo entonces, no quiero que salgais de aquí con el corazón lleno de odio. ¿No teneis confianza,

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un número de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de Perito Mercantil, clases preparatorias para carreras especiales: francés, inglés, caligrafía, gimnasia, música, dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumnos internos: manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios pagados por trimestres anticipados.

Idem; medio pensionistas, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

CALLE DE BALEN, 29.—ALICANTE